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SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 5-2017 1 

 Acta correspondiente a la Sesión Extraordinaria número cinco – dos mil diecisiete, celebrada el 2 

diecinueve de enero de dos mil diecisiete, en el Palacio Municipal, dando inicio a las diecinueve 3 

horas. Contando con la siguiente asistencia: de los Regidores Propietarios: Elvira Yglesias 4 

Mora, Manuel Antonio Rodríguez Segura, Tatiana María Contreras Castillo, Luisa María 5 

Fonseca González,  Freddy Vargas Venegas; Regidores Suplentes: Ernie Chacón Chavarría, 6 

Kenner Alberto Arrieta Zamora,    María Felicia Valerio Madrigal,  Kathya Villalobos Zamora; 7 

Síndicos Propietarios: Norma Paniagua Sánchez, Aura Violeta Acosta Montero,  Francisco 8 

Javier Madrigal, Randall Sánchez González; Síndicos Suplentes: Rolando Rodríguez Rodríguez, 9 

Raquel González Arias,  Luis Alberto Acuña Cerdas, Milena Villalobos Madrigal. Personal 10 

Administrativo: Francine Rodríguez Arce, Encargada de toma de actas, Lidieth Hernández 11 

González, Alcaldesa Municipal, Marvin Chaves Villalobos, Vicealcalde Municipal. Ausentes: 12 

Regidores Suplentes Kattya Villalobos Zamora y Andrés Chaves Zamora. ---- 13 

ARTÍCULO I.  AUDIENCIAS 14 

 15 
a) Atención al Teniente José Amador, Informe mensual de Policía.  16 

Rendición DE CUENTAS, Nivel cantonal - DICIEMBRE 2016 17 

TRABAJO Preventivo 18 

Rotulación en los locales comerciales con consejos de seguridad   dirigida a informar a la 19 

comunidad de la presencia policial.  20 

Reunión con dueños de comercio en el Cantón 21 

Incidencia policial  22 
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        17 incidentes contra la propiedad y 584 acciones policiales  1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

La x son delitos 10 

Los círculos son acciones policiales. 11 

Se da un delito cada quince día, lo que en comparación con el año 2016, ha permitido bajar la 12 

incidencia.  13 

Resultado de Trabajo Operativo 14 

Acciones Operativas  Cantidad  

Lugares visitados (Barrios, Urbanizaciones, 

Residenciales, Parques, Volcanes, Museos, Reservas 

Biológicas, Balnearios, Otros)  1134 

Controles de Carretera  100 

Dispositivos en Centros Educativos (Presencia, 

Visita)  16 

Personas Investigadas  886 

Personas con reseña en archivo policial  31 

Vehículos revisados  259 

Vehículos consultados al OIJ  9 

Vehículos Recuperados  2(28/12/2016) 

Motocicletas revisadas  107 
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Motocicletas consultadas al OIJ  0 

Motocicletas Recuperas  0 

Armas de fuego consultadas  0 

Transporte público (Paradas, terminales, Abordaje y 

entrega de brochures)  323 

Entidades Bancarias (Bancos, Sucursales, Cajeros)   264 

Acciones policiales 1 

Atención en ruta 32 para dar soporte en vías de escape de delincuencia, por lo que se dan 2 

controles vehiculares. Los oficiales con los que se cuenta se maximizan en estas funciones aun 3 

cuando tengan una función específica.  4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

Manifiesta la importancia que se dé un apoyo con Policía de tránsito, porque muchos 11 

delincuentes andan con vehículos irregulares. Los controles vehiculares se hacen por parte de la 12 

fuerza pública y si hay situaciones irregulares con un policía de tránsito se tendría un efecto más 13 

positivo.   14 

Decomisos Policiales 15 

En la ley de Psicotrópicos 42 aprehensiones, se decomisó un total de 09 cigarrillos, 48 puchos y 16 

62.5 gramos de la droga marihuana, y 17 dosis de crack, 2 puntas cocaína 5 pastillas de éxtasis.  17 

 18 

 19 
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Trabajos Policiales 1 

• Se realizó un parte policial en violencia doméstica. 2 

• Se captura a una persona por pensión alimenticia. 3 

•  Dos por conducción temeraria. 4 

• Dos por hurto simple. 5 

• Una por arma blanca. 6 

• Dos Vehículos recuperados 7 

El Vicealcalde Marvin Chaves, expone sobre vehículo estacionado 80 metros sur de la 8 

Municipalidad el cual lleva muchos días estacionados sin que aparezca algún dueño.  9 

El Síndico Randall Sánchez consulta que intensión tienen los retenes que se hacen en San 10 

Francisco. 11 

Teniente José Amador, manifiesta que es un control que se realiza y con el fin de realizar 12 

acciones preventivas y represiva en caso de ser necesario.  13 

Síndica Raquel González, brinda agradecimiento al Teniente Amador y los Oficiales por el 14 

servicio que brindan.  15 

La presidenta Elvira Yglesias Mora, agradece la presentación realizada al Teniente José Amador. 16 

b) Atención a Lic. Hedmer Fallas Gamboa. Jefe Operaciones Policiales de la Policía de 17 

Tránsito.  18 

El Lic. Hedmer Fallas Gamboa no se hace presente y en su representación se encuentra el Oficial 19 

Ronny Vargas Duarte. 20 

El Oficial Ronny Vargas Duarte, manifiesta que le solicitaron representar al Lic. Hedmer Fallas 21 

Gamboa con el fin que informara respecto a la Policía Municipal de Tránsito.  22 

La importancia de la Policía Municipal como tal es un coadyuvante para la Fuerza Pública, por lo 23 

que sería importante que se ayude con dicha Policía, ya que tienen funciones muy amplias. 24 

La Presidenta Elvira Yglesias manifiesta que ese es uno aspecto de los intereses que como 25 

Concejo Municipal se tiene, pero también es de interés abordar la situación general que se tiene 26 

como el problema de la falta total de un oficial de tránsito. Y esto último es un aspecto central de 27 

porqué se planteó esta invitación.  El tema que más inquieta es la ausencia total de oficial de 28 

tránsito en San Isidro de Heredia y las situaciones que se han dado de que se nombre uno y que 29 
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en poco tiempo lo trasladen. Esto, ya que el proceso de la policía municipal es un proceso más 1 

lento y lo que en este momento urge es abordar la situación de la ausencia de oficial de tránsito. 2 

El Oficial Ronny Vargas Duarte, manifiesta que el Delegado no pudo presentarse; conoce que se 3 

cuenta con   27 oficiales para todo Heredia; la semana anterior renunciaron cuatro personas; por 4 

lo que difícilmente la Policía podría asignar un oficial a tiempo completo en el Cantón.  5 

Regidor Freddy Vargas Venegas, manifiesta que en este caso la audiencia no tiene razón de ser 6 

ya que el objetivo de la reunión era poder consultarle a la Policía de Tránsito cómo era la manera 7 

que nos iba a restituir al funcionario que nos había asignado de manera escrita inclusive, que se 8 

nos había informado a este Concejo Municipal e indica que es una situación que no es culpa del 9 

oficial Ronny Vargas Duarte. – para que no se mal interpreten las palabras-.   10 

El oficial Ronny Vargas Duarte, manifiesta que él es encargado de capacitación de los policías 11 

municipales, adhonren y funcionarios.   12 

Continúa el Regidor Freddy Vargas Venegas, e indica que el tema de la eventual policía de 13 

tránsito es un tema que apenas se inicia a discutir, lo que se quería citando a la persona que venía 14 

era como se iba a atender la situación en San Isidro; ya que ese proyecto si se llegara a hacer no 15 

es en quince días, o tal vez ni siquiera en un año, porque es un tema complejo y mientras tanto se 16 

requiere la atención de la policía y el colapso que tiene San Isidro no puede esperar. Manifiesta, 17 

que si no se hubiera tenido el compromiso de la policía de tránsito de asignar un oficial destacado 18 

por lo menos medio tiempo, no se hubiera citado a esta reunión, lo que se quería era exigir 19 

respeto a ese acuerdo que se había informado acá.  20 

 El oficial Ronny Vargas Duarte, manifiesta que él venía a otro tema específico y no tiene 21 

conocimiento de ese acuerdo. 22 

El Vicealcalde Marvin Chaves Villalobos, indica que como era de conocimiento del Concejo 23 

Municipal, la Alcaldía Municipal fue convocada a la Dirección de Tránsito. La atención se dio 24 

por parte del Director de Tránsito, el Coordinador Regional y se expuso el caso del Cantón con 25 

respecto a los oficiales destacados, que la Municipalidad les daba espacio físico. Los funcionarios 26 

de Tránsito  fueron claros que la prioridad era la platina, que hay menos personas e indicaron que 27 

en febrero van a llegar más oficiales  y que el GAM asumirá 20 y que se enviará uno de los 28 

oficiales a San Isidro, sin embargo, primero se capacitará por lo que es posible que se presente al 29 

Cantón hasta el mes de agosto. Informaron que el Oficial que había sido nombrado para el 30 
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Cantón, fue ascendido, por lo que no puede asumir la inspección. Se quedó que una vez pasada el 1 

problema de la platina, se enviará a alguien al Cantón, pero no a tiempo fijo.  Señalan que el 2 

personal es poco y que no es fácil contratar y nombrar, además de que hay varios oficiales que ya 3 

se van a pensionar.  4 

La Alcaldesa Lidieth Hernández, manifiesta que el oficial mencionó que en Heredia hay 27 5 

oficiales, por lo que consulta cómo es la distribución del trabajo, ya que en San Isidro no se 6 

presenta ningún oficial y en situaciones de emergencia se ha tenido que rogar al encargado y no 7 

fue posible. Solicita le lleve la inquietud al Delegado.  8 

El teniente José Amador indica que no le han dado respuesta a la nota de solicitudes que desde la 9 

Delegación se han realizado y necesita coordinar acciones, solicita se les tome en cuenta. 10 

ACUERDO N. 55-2017 La señora Presidenta Elvira Yglesias Mora, somete a votación: 11 

Considerando 12 

1. Que a solicitud de la Alcaldía Municipal, se brinda audiencia con el señor Mario 13 

Calderón, Director de Tránsito el día 18 de enero del 2017 a las 8:00 am. 14 

2. Que el Vicealcalde Marvin Chaves Villalobos, se reúne con el señor Mario Calderón 15 

Cornejo, Director de Tránsito, el Sr. Hedmer Fallas Gamboa y el Sr. Juan Rodríguez 16 

Mena, funcionarios de la Dirección de Tránsito, con el fin de informarles  que hace más 17 

de 6 meses no se cuenta con el Oficial de Tránsito que había sido destacado de forma 18 

permanente, lo anterior obedece que el Oficial Alfredo Malca lo trasladaron a la Oficinas 19 

Centrales de la Dirección de Tránsito, sin dejar a ningún Oficial de Tránsito destacado en 20 

el cantón. 21 

Asimismo, les expone el problema que está enfrentando el cantón por la falta del 22 

Inspector de Tránsito, ya que el cantón comunica con las rutas 32, 112 y 116. Además, 23 

que la población es de aproximadamente 22.000 habitantes. 24 

3. Que según informe del Vicealcalde Marvin Chaves Villalobos, el señor Mario Calderón 25 

Cornejo, Director de Tránsito, indica que durante estos dos meses están cubriendo con 27  26 

 27 

Oficiales de Tránsito lo referente a lo del puente conocido como la “La Platina” y estarán 28 

solicitando colaboración a la Fuerza Pública.  29 
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4. Que también informa que el Sr. Mario Calderón Cornejo, manifestó que en el mes de 1 

febrero 2017 se estará nombrando aproximadamente 80 Oficiales de Tránsito de los 2 

cuales 20 serán destinados para el GAM, por lo que le indica el señor Juan Rodríguez se 3 

designe uno para el cantón de San Isidro. Y hace la aclaración que el mismo debería 4 

capacitarse por 6 meses, por lo que estarían para el mes de agosto 2017. Además que una 5 

vez que pase lo del Puente la Platina estará girando instrucciones para que Oficiales de 6 

Tránsito mantengan presencia en el  cantón y que considera conveniente que las 7 

Municipalidades procedan a crear Policías de Tránsito Municipal, tal y como lo tienen los 8 

cantones de La Unión, Belén, Barba y San José entre otros.  9 

Por tanto, este Concejo Municipal acuerda: 10 

1. Solicitar al Sr. Hedmer Fallas Gamboa, Jefe de Operaciones Policiales de la Dirección de 11 

Tránsito y al Sr. Juan Rodríguez Mena, se informe a este Concejo Municipal, las acciones 12 

que se realizarán para estructurar la presencia de un oficial de tránsito en el Cantón de San 13 

Isidro, así como los horarios en los que se contará con dicha presencia policial en los 14 

siguientes periodos: 15 

a) A partir de esta fecha, o sea, actualmente. 16 

b) A partir del nombramiento de la plaza en el mes de febrero (según el punto 4 17 

del considerando de este acuerdo), y mientras el Oficial que se nombre reciba 18 

la capacitación correspondiente.  19 

2. Solicitar al Sr. Hedmer Fallas Gamboa, Jefe de Operaciones Policiales de la Dirección de 20 

Tránsito y al Sr. Juan Rodríguez Mena, un compromiso por escrito con respecto a la orden 21 

dada por el Sr. Mario Calderón Cornejo, en la reunión sostenido con el Vicealcalde 22 

Marvin Chaves Villalobos (Según el punto 4 del Considerando de este acuerdo).  23 

 Se dispensa de trámite de Comisión. Siendo avalado por cinco Regidores Propietarios Elvira 24 

Yglesias Mora, Manuel Rodríguez Segura, Tatiana Contreras Castillo, Luisa Fonseca González y 25 

Freddy Vargas Venegas.  Se declara acuerdo por unanimidad.  26 

La Regidora Tatiana Contreras Castillo, consulta cómo se asignan los Oficiales, ya que hay 27 27 

Oficiales de tránsito y para San Isidro no se asignan Oficiales, tomando en cuenta que algunas 28 

Municipalidades de la Provincia ya cuentan con policía municipal.   29 
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Los representantes de la Asociación de Taxis, exponen que ellos han solicitado la presencia de 1 

oficiales de tránsito, sin embargo, no se toma en cuenta. También comentan la posibilidad de 2 

plantear un recurso de amparo, considerando que hay una plaza asignada. Solicitan el apoyo del 3 

Concejo Municipal en cuanto a este tema.  4 

La Regidora Luisa Fonseca, manifiesta que se puede solicitar una revisión de la plaza.  5 

El Regidor Freddy Vargas manifiesta que calculando la cantidad 700 Oficiales nacionales y que 6 

se hayan asignado 27 para la Provincia de Heredia no dan las cuentas, tomando en cuenta que es 7 

la tercera provincia con mayor población urbana y caos vial. 8 

ACUERDO N. 56-2017 La señora Presidenta Elvira Yglesias Mora, somete a votación:  9 

Considerando 10 

Que para el Cantón de San Isidro, se tiene una plaza designada para un oficial de tránsito 11 

destacado en el Cantón. 12 

Por Tanto, este Concejo Municipal acuerda: 13 

1. Solicitar a la Dirección de Tránsito, el estatus de la plaza de oficial de tránsito asignada 14 

para el Cantón de San Isidro de Heredia.  15 

Se dispensa de trámite de Comisión. Siendo avalado por cinco Regidores Propietarios Elvira 16 

Yglesias Mora, Manuel Rodríguez Segura, Tatiana Contreras Castillo, Luisa Fonseca González y 17 

Freddy Vargas Venegas.  Se declara acuerdo por unanimidad.  18 

La Presidenta Elvira Yglesias Mora, agradece la presencia al Sr. Ronny Vargas Duarte.  19 

CLAUSURA---------------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

Sin más asuntos que conocer y analizar, se finaliza la Sesión Extraordinaria No. cinco – dos mil 21 

diecisiete, del diecinueve de enero de dos mil diecisiete, al ser las veinte horas.   22 

 23 

 24 

 25 

 26 

                  __________________________                   _________________________ 27 

Firma de Secretaria Municipal           Firma de Presidente Municipal 28 

 29 


